



## RAPPORT DE FIN DE MISSION

(mai 1979)

1. Les relations entre le Bangladesh et notre pays sont empreintes d'une grande cordialité et d'une profonde confiance. L'activité déployée par le CICR lors de la guerre d'indépendance et dans les années qui ont suivi la création du Bangladesh est encore bien vivante dans nombre d'esprits qui d'ailleurs ont toujours beaucoup de peine à dissocier le rôle du CICR de celui de la Suisse. Notre activité dans le cadre des "bons offices" entre le Bangladesh et le Pakistan jusqu'à l'établissement de relations diplomatiques entre ces deux pays, en janvier 1976, est, aujourd'hui encore, l'objet de commentaires très flatteurs à l'égard de notre pays, principalement de la part de hauts fonctionnaires gouvernementaux et de certaines personnalités politiques. Malgré l'éloignement géographique, un nombre relativement élevé de Bangladeshis connaissent assez bien notre pays pour y avoir fait des séjours de durée variable après avoir été délégués chez nous pour participer à des réunions internationales se déroulant généralement à Genève.
  
2. Il n'y a pas au Bangladesh une communauté suisse dans le sens où nous l'entendons habituellement. On compte actuellement 54 compatriotes dont 26 célibataires ou chefs de famille. Les épouses et enfants sont par conséquent au nombre de 28. Parmi les 26 célibataires ou chefs de famille, 15 d'entre eux sont engagés dans des projets d'aide humanitaire ou de coopération technique dépendant directement de la DDA du DPF ou financés partiellement par cette dernière. Les relations avec nos compatriotes ne posent aucun problème particulier.
  
3. a) Comme partout ailleurs, les affinités personnelles jouent, au Bangladesh également, un rôle important dans les contacts



- 2 -

avec l'extérieur. Toutefois dans les milieux gouvernementaux, ces contacts sont rendus plus aléatoires en raison des nombreuses mutations survenant principalement dans les diverses administrations. Dans les Ministères avec lesquels nous avons le plus souvent affaire, il est bien rare qu'un fonctionnaire supérieur occupe les mêmes fonctions pendant plus d'un an.

Au Ministère des Affaires Etrangères, il convient toutefois de relever les noms suivants:

- M. S.A.M.S. Kibria, ancien Ambassadeur auprès des Nations Unies à Genève, qui, depuis août dernier, remplit les fonctions de "Foreign Secretary"
- M. M.R. Osmany, qui, depuis juillet 1978, était Directeur Général des Affaires occidentales et vient d'être nommé Chef du Protocole
- M. Farooq Sobhan, qui, après avoir été Directeur Général des Affaires occidentales de mars à juillet 1978, occupe les mêmes fonctions à la tête des Organisations internationales et, depuis mars dernier, assume également l'intérim du Directeur Général des Relations publiques extérieures.
- Au Ministère des Finances, M. A.M.A. Muhith, Directeur de la Division des Ressources Extérieures (et ancien Directeur de la Banque Asiatique de Développement à Manille) s'est toujours avéré un interlocuteur agréable, sympathique et attentif.

- b) Parmi les membres du corps diplomatique, les mieux informés des conditions locales et surtout les plus objectifs me semblent être:

l'Ambassadeur de la République fédérale d'Allemagne  
(Dr. Wolf-Dietrich Schilling)

l'Ambassadeur de Roumanie (M. Josif Chivu, Doyen du Corps).

./.

- 3 -

Bien qu'en poste depuis un an seulement, le Chargé d'Affaires des Pays-Bas, M. T.F.The, dispose souvent d'informations intéressantes.

Par ailleurs, l'Ambassadeur de France, M. Loïc Moreau, arrivé à Dacca il y a un peu plus de six mois, est bien informé des problèmes de la région pour avoir été Directeur d'Asie au Quai d'Orsay au cours des dix dernières années.

c) Sur le plan de l'information en général, j'ai toujours entretenu des contacts suivis avec

M. N.H. Gillson, de nationalité britannique, Directeur de Ciba-Geigy

M. Jan N. Noë, ressortissant hollandais, Directeur Général de Philips

M. J.R.S. Doha, homme d'affaires bengali, très bien introduit dans les milieux gouvernementaux et frère de l'actuel Haut-Commissaire du Bangladesh en Grande-Bretagne.

4. Depuis mon arrivée à Dacca je faisais partie du Club Américain. Toutefois actuellement les étrangers n'y sont plus admis comme nouveaux membres, l'affiliation étant réservée uniquement aux ressortissants américains.

En revanche, un nombre relativement important de diplomates fréquentent le Club de Golf.

Dacca, le 15 mai 1979

Le Chargé d'Affaires a.i. de Suisse

*J. Etienne*

(I. Etienne)

SCHWEIZERISCHE VERTRETUNG  
REPRÉSENTATION SUISSE

in/à

D a c c a

an	MS	GLS	FD	HLC		à/a
Datum	23/5	23		25/6		25/5
Visa	hc					F
EPD	22.05.79					1
Ref.	a. 721.21					

D P F (1 Ex. ging an Polit. Direction)  
Direction administrativeIhr Zeichen  
Votre référenceIhre Nachricht vom  
Votre communication duUnser Zeichen  
Notre référenceDatum  
Date

051.11 - EE/im

15.5.1979

Gegenstand/Objet: Rapport de fin de mission

Conformément à l'instruction 722, je vous remets, sous ce pli, en 3 exemplaires, mon rapport de fin de mission.

Le Chargé d'Affaires a.i. de Suisse

*J. Etienne.*

(I. Etienne)

Beilagen/Annexes: 1 (en 3 exemplaires)

Durchschlag an  
Copie à*herrn P. Rob weitergeleitet.**25/5/79*  
*f*